

CEAAAEC

Confederación Española de Asociaciones de
Antiguos Alumnos de la Enseñanza Católica



AÑO 2024

AÑO SANTO LEBANIEGO



CONTENIDO

Reflexión

Año Santo Lebaniego

Algo más

Celebraciones

BOLETIN INFORMATIVO

REFLEXION

LVII JORNADA MUNDIAL

La Iglesia celebró el 1 de enero la 57 Jornada Mundial por la Paz. El papa Francisco, dedicó su mensaje para este año al tema *“Inteligencia artificial y paz”*.

El Santo Padre, en este mensaje, pide esfuerzos para que la inteligencia artificial «pueda contribuir a la resolución de conflictos y de las injusticias» y que sea una aportación a la «fraternidad humana y a la paz».

Más Información:

<https://m.vatican.va/content/francescomobile/es/messages/peace/documents/20231208-messaggio-57giornatamondiale-pace2024.html#&ui-state=dialog>

“Debemos trabajar para que la inteligencia artificial esté al servicio de la paz en el mundo y no sea una amenaza; y reflexionar sobre su impacto en el futuro de la familia humana. A ello he dedicado el mensaje para la Jornada Mundial de la Paz.” Francisco.

El Santo Padre señala también algunos de los riesgos potenciales de la IA, como son, entre otros, la desinformación y el control social, por lo que subraya la **necesidad de un desarrollo responsable**, de regular y supervisar las tecnologías de la IA para que esté al servicio de la familia humana y de la protección de nuestra casa común.

“Si la inteligencia artificial fuese utilizada para promover el desarrollo

humano integral, **podría introducir importantes innovaciones en la agricultura, la educación y la cultura**”, escribe el Papa y recuerda que en “el modo en que la usamos para incluir a los últimos, es decir, a los hermanos y las hermanas más débiles y necesitados, es la medida que revela nuestra humanidad”.



El Mensaje del Papa Francisco está compuesto por ocho capítulos. En primer lugar, el Santo Padre profundiza en el progreso de la ciencia y de la **tecnología como camino hacia la paz** y reflexiona en el futuro de la Inteligencia Artificial (IA).

Asimismo, el Papa aborda la **dimensión ética de la IA**, incluye cuestiones relativas a la privacidad, los prejuicios y sus repercusiones en la dignidad humana, y alienta a enfrentar los desafíos para la educación y el desarrollo del derecho internacional.



OMAEC INFORMA

OMAEC sigue en el empeño de aprovechar las sinergias que se generan a favor de la Enseñanza Católica, apoyando su convenio de cooperación con la OIEC.

Visite: www.omaec.org



AÑO SANTO LEBANIEGO 2024

La Fundación Camino Lebaniego, entidad adscrita a la consejería de Cultura, Turismo y Deporte, arranca su programación del Año Jubilar Lebaniego con un concierto de la Joven Orquesta Nacional de España en el Teatro Municipal Concha Espina (TMCE) de Torrelavega, Nacional de España en el Teatro Municipal Concha Espina (TMCE) de Torrelavega 18 de enero en el TMCE de la capital del Besaya, pone a la venta sus entradas a partir de este jueves 21 de diciembre, a las 10 horas, en la página web <https://www.tmce.es> y <https://www.entradasinames.es/ListaGiras.aspx?id=5>

El renombrado director Pablo Heras-Casado dirigirá a la JONDE en esta gira.

Más Información:

<https://www.caminolebaniego.com/noticias/la-fundacion-camino-lebaniego-arranca-su-programacion-del-ano-jubilar-2024-con-el-concierto-de-la-joven-orquesta-nacional-de-espana-en-torrelavega>

ALGO MAS...

El lema de los antiguos alumnos dice: ***“Entramos para aprender, salimos para servir”***

OTRAS INFORMACIONES

ACTIVIDADES

ANTIGUOS ALUMNOS MARAVILLAS

Extendemos una cordial invitación a todos los AA asociados a considerar presentarse **como candidatos para la próxima Junta Directiva**. Creemos firmemente en la importancia de la participación de nuestros miembros para asegurar la continuidad y el crecimiento de nuestra asociación.



Las elecciones se llevarán a cabo en una Asamblea presencial que se programará D.m. para finales del mes de enero. Si estás interesado en asumir un papel clave en la dirección de nuestra Asociación, te animamos a presentar tu candidatura. Tu participación es esencial para seguir fortaleciendo los lazos entre los antiguos alumnos, así como para contribuir al desarrollo y éxito de nuestra querida institución.

Para postularte, por favor envía tu **presentación de candidatura antes del 15 de diciembre**

a antiguosalumnos@lasallemaravillas.com. Asegúrate, por favor, de incluir una breve biografía de las personas que formen la candidatura, promoción y motivaciones para convertirnos en la Junta Directiva de nuestra Asociación.

ESCUELAS CATOLICAS MADRID

Emilio Díaz, nuevo secretario regional de Escuelas Católicas de Madrid.



Sucede a José Antonio Poveda que, tras agotar los dos mandatos estatutarios de cuatro años, cesa en esta responsabilidad.

CONSEJO ESCOLAR DEL ESTADO

El pleno del Consejo Escolar del



Estado aprobó 18 de las 19 propuestas presentadas por STEs-i, 16 por mayoría absoluta. Entre ellas, figura como de gran calado, la aprobación, en 2024, del debate sobre la extensión de la obligatoriedad de la formación hasta los 18 años con el objetivo de reducir el abandono escolar.

Más Información:

<https://www.stes.es/pleno-consejo-escolar-estado-aprueba-el-proyecto-de-informe-2023/>

COTIZACION DE ALUMNOS EN PRACTICAS

Desde el 1 de enero de 2024, alrededor de 400.000 universitarios y 458.000 alumnos de Formación Profesional que realizarán prácticas de empresa, deberán cotizar por primera vez a la Seguridad Social, a partir de esa fecha, tras expirar la moratoria de tres meses que pidieron en su día la mayoría de las autonomías y que aún hoy defienden.

Más Información:

<https://www.iberley.es/revista/nueva-cotizacion-las-practicas-formativas-o-practicas-academicas-externas-1-enero-2024-591>

PROYECTO DE LA EVAU 2024

De esta manera, se mantiene la misma



duración (90 minutos por prueba) y el mismo número de materias a

examen que antes: la obligatoria de la modalidad y tres comunes (cuatro en el caso de las comunidades con lengua cooficial).

Más información:

https://www.universidades.gob.es/aip21_ebau2023-24/

BECAS PARA ESTUDIANTES

La Formación Profesional cuenta con el menor porcentaje de alumnado becado (33,5 %), en relación al Bachillerato (36 %) y las enseñanzas universitarias (41 %), pese a que concentra mayor cantidad de estudiantes potencialmente vulnerables.

Así lo refleja el último informe anual (2023) publicado por el Observatorio de la Formación Profesional de CaixaBank Dualiza, que destaca también la menor cuantía de las becas en el nivel de FP con mayor proporción de colectivos en riesgo de exclusión: la FP Básica.

Más información:

<https://www.infobae.com/espana/agencias/2024/01/05/la-fp-cuenta-con-la-menor-cifra-de-becados-pese-a-concentrar-a-mas-alumnado-vulnerable/>

FUNDACION PABLO VI

El día 10 de enero, se tuvo lugar, en la Fundación Pablo VI, la presentación del libro "*Julio César. El arte de la política*", de **Francisco Uría**.

Participaron, además del autor, la exvicepresidenta **Soraya Sáenz de Santamaría** y el director general de la Fundación Pablo VI, **Jesús Avezuela**.



Más información:

[UPSA](http://www.ceaaaec.es)

Visita nuestra web en:

www.ceaaaec.es

Estamos en:



UNIVERSIDAD PONTIFICIA DE SALAMANCA

La Facultad de Filosofía ha conmemorado hoy el cincuentenario de la revista Cuadernos Salmantinos de Filosofía con su volumen nº 50, que incluye una sección monográfica titulada '*La Filosofía del Barroco Hispano*'. El acto estuvo presidido por el Rector, Santiago García-Jalón, e intervino Antonio Pintor-Ramos (director de la revista desde 1990 hasta 2012 y miembro honorario de la



misma); su directora, Ana María Andaluz Romanillos; el director de Publicaciones de la UPSA, Manuel Lázaro Pulido, y el secretario de redacción, Jesús Manuel Conderana Cerrillo.



¡MUY FELIZ AÑO NUEVO A TODOS!